



Die **Kolpingsfamilie** trifft sich am Montag, den 02.11.2015 um 18:30 Uhr in der Kirche zur Abendmesse. Anschließend spricht unser Präses, Diakon Franz-Stephan Bungert im Gemeindezentrum zu dem Thema: „Asche zu Asche – Staub zu Staub – Der christliche Umgang mit dem Tod.“ Gäste sind wie immer herzlich willkommen.

Die **ARG** trifft sich am Montag, den 02.11.2015 um 9:00 Uhr zur Versammlung im Gemeindezentrum.



Nach dem Erntedankfest am 11.10.2015 in Heilig Geist konnte die **kfd Heilig Geist** den Erlös des Festes in Höhe von 405 € an die Flüchtlingshilfe Stoppenberg in der Pfarrei St. Nikolaus überweisen.

Ein schönes Zeichen, dass Danken und Teilen zusammen gehören. Allen Spendern ein herzliches Dankeschön.

Der **Ursulakreis** trifft sich am Dienstag, 3. November 2015 ab 19:00/19:30 Uhr zu einem „Abend mit Büchern“ in der Buchhandlung „Katzensprung“ in der Hanielstrasse!!



## Zum Schmunzeln



**EINEN HUND AN DEN OHREN ZU ZIEHEN IST EBENSOWIE DUMM,  
WIE SICH IN EINEN STREIT EINZUMISCHEN.**

DIE BIBEL: SPRÜCHE 26 VERS 17

©2012 ERF.de

### Impressum:

Der "Blickwinkel" wird herausgegeben im Auftrag des Gemeinderates der katholischen Gemeinde St. Joseph, Essen-Katernberg, in der Pfarrei St. Nikolaus.  
Redaktion: Nicole Berger, Christian Fischer, Pastor Bernhard Jakuschik, Bernhard Knaffla, Karl-Heinz Kizina-Hobrecht, Manuela Walbaum.  
Sie sind herzlich eingeladen, sich am Blickwinkel durch Artikel und Leserbriefe zu beteiligen.  
Bitte senden Sie Ihren Beitrag an [x.blickwinkel@gmx.de](mailto:x.blickwinkel@gmx.de)



## Neues aus dem Gemeinderat

Bei seiner Sitzung am 29. September blickte der Gemeinderat auf das Gemeindefest zurück. Die Ausstellung und das Fest als Ganzes wurden sehr gelobt. Es gab nur einige Anregungen: z.B. sollten Überschneidungen mit Festen anderer Gemeinden vermieden und die Tradition des zweijährigen Turnus des Festes wieder aufgenommen werden, d.h. das nächste Fest wäre dann 2017.

Am 8. November soll ein Helferfest für alle Haupt- und Ehrenamtlichen in der Gemeinde stattfinden. Einladungen sind mittlerweile versandt. Sollte jemand aus Versehen keine Einladung erhalten haben, der sich in der Gemeinde engagiert, sei er oder sie hiermit herzlich eingeladen. Wir bitten um Anmeldung bis zum 31.10. im Gemeindebüro.

Auch das Jahr 2016 soll mit einem Neujahrsempfang beginnen. Tag und Uhrzeit müssen aber noch festgelegt werden.

Am 4./5. Juni 2016 soll das nächste Kinderbibelwochenende (KIBIWO) stattfinden. Das Thema werden biblische Geschichten von Luft / Wind / Atem / Sturm sein.

Das Miteinander der Religionen soll auch in die Stadtteile getragen werden. Hierzu soll zu Gesprächsgruppen, genannt Arche-Dialoge, eingeladen werden, die sich sechsmal zusammensetzen sollen. Zu einem ersten Treffen wird in die Räume der Moschee am Meybuschhof eingeladen, am 20.10., um 19:30 Uhr.

Der Gemeinderat St. Joseph befürwortet die Abschaffung des Pfarreigeburtstages. Er kann sich vorstellen, dass zum 10jährigen Jubiläum ein entsprechendes Event entwickelt wird.

Der Gemeinderat befürwortet für die Zukunft die gemeinsame Fronleichnamsprozession.

Das Thema „Flüchtlinge“ soll in den nächsten Sitzungen immer auf die Tagesordnung gesetzt werden. Es ist noch nicht klar, ob auch nach Katernberg eine Flüchtlingseinrichtung kommt. Informationen können über die APP „Essen.Kompakt“ abgerufen werden.

In Essen ist am 13. November eine ökumenische Kirchennacht. In Katernberg findet sie in der evangelischen Kirche am Markt vom 18:00 – 22:00 Uhr statt. Pfarrer Jens Kölsch-Ricken lädt anschließend Jugendliche zu einer Filmnacht ein.

Am 20. November, um 19:00 Uhr ist die „Orgel-Lach-Nacht“ in St. Joseph, zu der besonders eingeladen wird.

Die nächste Zusammenkunft des Gemeinderates ist am 1. Dezember, bereits um 18:00 Uhr.

Bernhard Jakschik



## BLICK ÜBER DEN KIRCHTURM



### Verbandsmaterial für den Petershof



Der Familienbund der Katholiken im Bistum Essen sammelt Verbandsmaterial für Flüchtlinge im Petershof in Duisburg Hamborn. Dort haben sich Ärzte bereit erklärt, kostenlos einmal wöchentlich Flüchtlinge zu untersuchen und zu behandeln. Für diese Betreuung der Flüchtlinge benötigen die Ärzte entsprechendes Verbandsmaterial. Haben Sie noch einen Verbandskasten im Auto, der bald abgelaufen ist? Haben Sie noch verpackte Mullbinden, die Sie nicht mehr brauchen?

Bitte das Verbandsmaterial in der Geschäftsstelle des Familienbundes im Bistum Essen, Bernestrasse 5, 45127 Essen abgeben.

Das Verbandsmaterial wird vom Familienbund den Ärzten direkt übergeben.

### Pfarreimagazin niko

Die Advent- und Weihnachtsausgabe des Pfarreimagazins niko erscheint am Wochenende 21./22. November 2015. Redaktionsschluss für diese Ausgabe ist Sonntag, 1. November 2015. Bitte senden Sie

- Beiträge aus St. Elisabeth an Bernd Haske (berndhaske@freenet.de)
- Beiträge aus St. Joseph an Bernhard Knaffla (bernhard.knaffla@online.de)

- Beiträge aus St. Nikolaus an Petra Pateisky (petra.pateisky@t-online.de, Tel. 29 73 98) oder Evelyn Valerius (e.valerius@arcor.de, Tel. 29 32 63).

Vielen Dank!

Ihr niko-Redaktionsteam



## KATERNBERG IM BLICK



### Kirchenvorstandswahl St. Nikolaus

Am Wochenende, dem 06. und 07. November, wird der neue Kirchenvorstand unserer Pfarrei St. Nikolaus gewählt. In unserer Gemeinde St. Joseph können Sie zu folgenden Zeiten wählen:

Vorraum der Kirche St. Joseph: Samstag, 07.11. von 18:00 Uhr bis 18:30 Uhr  
und von 19:15 Uhr bis 20:00 Uhr  
Sonntag, 08.11. von 12:15 Uhr bis 13:00 Uhr

Vorraum der Kirche Hl. Geist: Sonntag, 08.11. von 09:30 Uhr bis 10:00 Uhr  
und von 10:45 Uhr bis 11:15 Uhr

Bitte beachten Sie, dass den Kirchenvorstand nur wählen kann, wer am Wahltag 18 Jahre alt ist und mindestens ein Jahr mit Erstwohnsitz in der Pfarrei wohnt. Wer in unserer Gemeinde wohnt, kann auch nur in unserer Gemeinde seine Stimme für den Kirchenvorstand der Gesamtpfarrei abgeben.

Jede Wählerin und jeder Wähler darf bei der Stimmabgabe nicht mehr als 8 Namen ankreuzen. Stimmzettel, auf denen mehr als 8 Namen angekreuzt sind, sind ungültig.

Wählerinnen und Wähler, die an der persönlichen Stimmabgabe verhindert sind, erhalten auf Antrag einen Briefwahlschein. Der Antrag kann bis spätestens Mittwoch, 04. November 2015 beim Vorsitzenden des Wahlausschusses gestellt werden.

Anträge sind im Pfarrbüro zu den üblichen Öffnungszeiten erhältlich.

Mit 29 Unterschriften von Pfarreimitgliedern ist Herr Klaus Nocke, wohnhaft in der Gemeinde St. Elisabeth in Ergänzung zur Vorschlagsliste des Wahlausschusses als zwölfter Kandidat für die Kirchenvorstandswahl am 07./08.11.2015 vorgeschlagen